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■天下体育青年报记者 杨羡之

本报讯 佩兰下课了，摆在中国
足协面前最大的问题，便是寻找到合
适的接替人选。可是，即将到来的两
场世界杯预选赛，让选帅的工作必须
在最短时间内产生结果。可是，“替
补名单”上没有任何人选，让足协方
面对此也异常烦恼。好在，前任主帅
高洪波此时主动站了出来，他愿意并
且有心帮助国足走出困境。

实在难觅人选
上周，中国足协官方公布了《关

于选聘中国男子足球队主教练的公
告》。对于成为国足主帅的要求，除
了持有职业及教练员证书或已通过
职业级考核外，足协还要求其具有丰
富的执教经历以及具有较好的沟通
和交流能力，并且了解国际足球、亚
洲足球发展趋势，了解中国足球的基
本现状。这则公告一出，自然又引来
了大片的质疑声。许多圈内人士便
表示，优秀的主教练是请回来的，研
究出来的，而不是主动要求对方应
聘。“你以为是事业单位考试吗？难
道你觉得穆里尼奥会像一个应届毕
业生一样？”

只是，足协出台这个公告，确实
也是无奈之举。短时间内，他们根本
无法寻觅到一个合适的人选，尤其是
目前世界上比较知名的洋帅，目前大
都还有俱乐部的职务和工作在身。

“你怎么谈？根本没有人可以谈。”相
关足协工作人员向记者透露，“而且
谈判肯定需要一个过程，随随便便拉
个人就能谈吗？”

而这也意味着，至少目前这个阶
段，足协还是希望能够让一位中方主
帅接掌这个“过渡期”。“最重要的一
个要求，便是要了解这支队伍，而且

目前活跃在一线岗位。同时，还要有
率队征战过世界大赛的经验。”这是
从足协内部流露出来的信息。

高洪波最合适
在足协选帅公告公布之后，高洪

波显得十分积极，他也是第一个站出
来报名。“首先对于一名中国本土教
练而言，国家队主教练无疑是个人事
业的最高追求，既然有机会，肯定会
努力去争取。另一方面，国家队目前
处于比较困难的时刻，作为一名本土
教练，作为前国家队主帅，参与竞聘，
责无旁贷。”这是对于自己在此时站
出来，高洪波给出的理由。

事实上，目前看来高洪波确实
最为符合“新帅”的要求。他有过率
队的经验，从2009年接手中国男足，
到2011年 8月10日踢完与牙买加
队的热身赛后谢幕，执掌中国男足
教鞭近3年。他对于这批队员们颇
为了解，而且率队整体成绩还算不
错。带领国足的42场比赛，他取得
了24胜13平5负的战绩，中国队的
世界排名从108位升至69位。不仅
打破了32年不胜韩国队的纪录，还
在世界杯前的热身赛中客场战胜世
界劲旅法国队。

在高洪波自己看来，对于国足
的熟悉，让他能够尽快投入到工作
中去。“佩兰教练刚刚下课，国家队3
月底又有两场重要的世预赛，时间
紧，任务重。”高洪波说，“这个时候，
我觉得我个人有一定的优势，长期
执教过国家队，对于国足球员和亚
洲其他球队的情况比较了解，如果
重新执掌国家队，我可能上手会更
快。”而记者也获悉，目前足协内部
的态度，也基本便是倾向于高洪波
接任，毕竟，相较于其他人，他的优
势确实相当明显。

国足选帅 高洪波期待“下半场”

青年报记者 杨羡之

本报讯 这个赛季的CBA，球场上
的暴力问题频频引来外界的关注，而
WCBA似乎也有步后尘的趋势。上周，
上海女篮球员史秀峰因为恶意伤害
广东女篮外援叶琳娜，便引发了新一
轮的热议。对此，昨天上海女篮方面
也是表示，不会姑息这种行为，将对
史秀峰追加处罚。

事实上，这已经是叶琳娜连续第
二场比赛遭遇上海队球员的恶意伤
人动作。1月7日的比赛中，她先是
在争抢篮板球时被上海队外援坎贝
奇击中脸部，之后又被对手肘击到眼
部，致叶琳娜伤口处缝了数针。当
时，篮协方面对此已经颇为重视，技
术代表在赛前联席会议上要求两支
球队管理好各自的队员，没想到第二
场比赛又出现了类似的情况。“上海
队的做法太冲动了，很遗憾出现这样
的事情，我都觉得不可理解。相信中
国篮协会按照有关规定做出公正的

处理。”广东女篮领队郑薇说。
对于队员们的这种行为，上海女

篮方面也是意识到了问题的严重
性。”事发后，我们第一时间就对史秀
峰进行了严厉的批评教育。虽然她
曾表示对方多次小动作惹怒了她，但
经过批评教育，她深刻认识到了自己
的过错，也表示之后将书面作出道
歉，希望得到对方和广大球迷的谅
解。”上海职业体育学院篮球运动中
心副主任许魏敏在接受采访时表示，

“俱乐部之后将对其进行处罚，希望
史秀峰改正错误，也希望其他队员引
以为戒。”

值得一提的是，史秀峰很快也通
过微博发表了道歉声明。“我为自己
昨日冲动的行为对整个WCBA联赛造
成的不良影响诚挚地道歉！由于没
能管控好自己的情绪，因为过激的行
为对叶琳娜造成的身体伤害，说一声
对不起！今后，我和队友们将引以为
戒，不再犯同样的错误！也希望广大
球迷还能一如既往地支持女篮。”

杜绝球场暴力 上海女篮愿自罚

青年报记者 张逸麟

本报讯 上海国际健身、康体休
闲展览会（IWF）是由中国文教体育用
品协会主办的国际化商务型展览
会。今年的 3 月 6 日至 3 月 8 日，
IWF2016上海国际健身展将在上海世
博展览馆隆重举办。

中国文教体育用品协会副理事
长徐谷宝解读了当前中国“互联网+
健身”市场的格局及健身行业未来的
发展趋势。随着技术革新、政策扶

持、消费需求增大，体育产业的商业
化速度日益加快，健身市场也蓬勃发
展，规模有望突破千亿。

作为中国重要的健身及康体行
业盛会，IWF积累了大量高品质健身
行业资源，近日 IWF 与虎扑健身达
成战略合作，将借助虎扑健身的渠
道增强参展方与从业者的影响力，
为中国的健身产品及品牌带来更多
的商业价值与发展机遇，进而向品
牌商、广大健身爱好者提供更全面
的服务。

青年报记者 张逸麟 实习生 杨啸

本报讯 在上周末结束的一场英
格兰足总杯第3轮的比赛中，迭戈·
科斯塔开场13分钟就为切尔西攻破
了对手的大门，队友纷纷与科斯塔拥
抱庆祝，其中也包括奥斯卡。

而就在这场比赛的前一天，科斯
塔和奥斯卡还在训练场上发生了冲
突，当时科斯塔一个凶狠的铲抢惹怒
了奥斯卡，巴西人随即作出了报复性
的犯规。类似不和谐的场面发生在
上半赛季的蓝军队内并不意外，但如
今情况变了。奥斯卡很快就在全队
面前道了歉，希丁克则戏称：“很可惜
那天我们的摄影师休息了，因为他本
可以拍到两头撞胸的公牛。但现在
他们互相看了看后都笑了，大家都开
了玩笑。”

毫无疑问，希丁克接替穆里尼奥
后，切尔西的更衣室氛围要缓和得多，
尽管荷兰人依旧是个过渡教练，但他
很好地扮演了救火队员的角色，阿扎

尔也不闹转会了，全队展现了凝聚力，
而切尔西也在联赛中4轮不败。

而在这场足总杯的下半场，蓝军
小将奇科打进锁定胜局的一球，帮助
切尔西2：0淘汰了英甲的斯坎索普晋
级第4轮。这个进球是奇科为蓝军打
进的首粒比赛进球，这也是希丁克第
二个特点——他愿意年轻球员有更
多机会。除了奇科之外，肯尼迪、巴姆
福德等一些年轻人也跃跃欲试。

希丁克入主蓝军后保持了不败
的战绩，尽管前两场战平沃特福德和
曼联有点侥幸，但球队很明显朝着好
的方向在发展，目前已经与降级区拉
开了6分的差距，甚至很多蓝军球迷
相信球队有机会冲击欧冠资格。

“从数学角度来说，是的，我们仍
有可能打入联赛前四名，”谈到冲击
欧冠的可能是，希丁克还是比较冷静
的，毕竟切尔西距离第四的热刺还有
13分的差距，“但从现实角度来讲，
这真的很难。大家可以看到，联赛的
竞争实在是太激烈了。”

希丁克成功救火

蓝军复苏 欧冠名额还有戏吗？

中国选手丁俊晖10日在伦敦举
行的斯诺克大师赛首轮比赛中，以4：
6不敌去年的世界锦标赛冠军宾汉
姆，连续第五年首轮出局。

这是丁俊晖第12次参加大师赛，
他曾经先后两次闯入决赛，并在2011
年赢得冠军，但是自从2012年比赛的
举办地点从温布利体育馆搬到伦敦北
部的亚历山德拉宫后，他再也没有赢
得一场比赛的胜利。他的对手宾汉姆
在大师赛中的战绩一直很糟，尽管已
经39岁，但此前只参加过5次大师赛，
并且都是一轮游，赢得这场胜利对于
宾汉姆来说同样关键。

这也是丁俊晖继上个月在英国
锦标赛首轮出局后，连续在第二个大
师赛中首轮失利。赛后他非常失望，

强忍住眼泪接受了采访，他说，当天
的发挥已经比英锦赛时好了很多。

“还是有机会，但没有打好，”他说。
至于是不是长时间没有获得大

赛的胜利而缺乏自信，他说：“我真的
不知道是为什么，如果知道了原因，
我也许就不会输球了。”

大师赛号称斯诺克三大比赛之
一，只有世界排名前16的选手才有
资格参加，今年除了丁俊晖外，还有
梁文博和中国香港选手傅家俊参赛，
丁俊晖说，虽然输球之后不会再看其
他选手的比赛，但他希望两人能够

“打到决赛，争夺冠军。”
当天的另外一场比赛中，卫冕冠

军墨菲以 4：6 不敌艾伦，也止步首
轮。 据新华社电

国际健身展览会服务从业者

丁俊晖大师赛连续5年“一轮游”

不要让体育成为暴力的滋生地。 新华社 图


